

REDACCIÓN

Augusto, 11, 11

ADMINISTRACIÓN

Nostra Señora del Carmen, 3, 2.º

PAGOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre... España, trimestre... Anuncios y comunicados a precios convencionales.

FRANQUEO CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.

El Sr. Arzobispo en Milá

Cariñosamente invitados por nuestro distinguido amigo el rico propietario de Milá, D. Felipe de Veciana y Caylá, anteaer tuvimos el gusto de asistir a los brillantes actos celebrados en dicho pueblo, con motivo de la Visita Pastoral efectuada por nuestro Excmo. Sr. Arzobispo.

Después de las ceremonias de rúbrica y revestido el Sr. Arzobispo con los ornamentos pontificales, se puso en marcha la comitiva. Formaba un cuadro hermoso, lleno de encantadora poesía y color local, digno de ser trasladado al lienzo por el más inspirado artista.

Después del desayuno asistimos a la santa misa en la nueva y artística iglesia parroquial, magnífico ejemplar de estilo gótico, obra del arquitecto Sr. Pujol y que hace poco más de tres años donó al pueblo la generosidad del Sr. Veciana.

La animación iba en aumento a medida que se acercaba la hora de la recepción, llegando continuamente carnos y tartanas llevando a numerosos vecinos de los pueblos limítrofes. A las once salió de la parroquia la comitiva que se dirigió a la entrada del pueblo.

A las once y media un repique de campanas y las notas de la marcha de los infantes anunciaron la llegada de la comitiva episcopal. El Sr. Arzobispo descendió del automóvil y entre los acordes de la música y las ovaciones de la multitud fué cumplimentado por las autoridades y personalidades reunidas.

Después de las ceremonias de rúbrica y revestido el Sr. Arzobispo con los ornamentos pontificales, se puso en marcha la comitiva.

Formaba un cuadro hermoso, lleno de encantadora poesía y color local, digno de ser trasladado al lienzo por el más inspirado artista, el paso de la lugareña procesión, con las inocentes niñas vestidas de blanco y coronadas de flores, las brillantes banderas ondeando al viento, los hombres graves con sus trajes de fiesta, los sacerdotes con sus cantos litúrgicos confundidos con las notas de la orquesta y el querido Prelado con mitra y báculo, bajo pálio, marchando solemnemente por entre las casas primitivas, atravesando calles tortuosas y empinadas, bajo un cielo lleno de luz purísima y teniendo por marco las gigantescas montañas y las rientes campiñas plebóricas de frutos.

Una vez llegados a la anchurosa plaza de la iglesia se dió a besar la Cruz al Sr. Arzobispo, y ya en el templo, subió S. E. al púlpito pronunciando su pastoral exhortación en catalán. Agradeció al pueblo de Milá la recepción que le había tributado y tras de oportunos consejos encareció a todos la práctica de las virtudes cristianas, única manera de conseguir la felicidad relativa en este mundo de miserias y de asegurar la bienaventuranza eterna después de la muerte.

Después de las ceremonias de ritual, el Rdo. Prelado administró el Sacramento de la Confirmación a la señorita Matilde de Sainz de la Torre, siendo apadrinada por sus señores tíos, haciendo lo mismo inmediatamente después con unos cuarenta niños y niñas del pueblo a los cuales apadrinaron en tan solemne acto, el alcalde de Milá D. Francisco Banús y D.ª Matilde Sainz. La orquesta interpretó bonitas piezas durante la confirmación.

A la una hizo el Sr. Arzobispo su entrada en la casa de los Sres. de Veciana, siendo recibido por los dueños de la casa, quienes obsequiaron al bondadoso Pastor y a los invitados con un banquete verdaderamente regio.

El menú se componía de platos exquisitos, que fueron servidos de frac y guantes, dulces, frutas, helados, jerez, champaña, café, chartrouse y habanos.

A ambos lados del Sr. Arzobispo se colocaron los Sres. de Veciana, siguiendo los Rdos. sacerdotes, los sobrinos y los representantes de los dos diarios tarraconenses, demostrando los dueños que saben hacer bien las cosas, derrochando riqueza, gusto, cortesía y afectuosidad.

La comida duró más de dos horas, durante las cuales, el Sr. Arzobispo hizo alarde de su variada, culta y aménisima conversación, haciendo desfilar como en brillante cinta cinematográfica, los sucesos de actualidad. Cuantos asuntos absorben hoy la atención de España y del mundo fueron analizados y comentados con fina observación por el erudito y sabio Pastor que rige nuestra diócesis.

A las cuatro y media las campanas dieron la señal de marcha. El alcalde, el juez, el Ayuntamiento y pueblo llegaron para despedirse del Sr. Arzobispo, quien, después de prodigar a todos y especialmente a los señores de Veciana, palabras de aliento y de gratitud y de bendecir a todos, subió al automóvil, acompañado de los señores canónigo La Calle y Dr. Zaragoza. Al arrancar el coche se dió un viva al Sr. Arzobispo, que fué contestado por todos los reunidos.

El Sr. Dato recibió a los periodistas a las siete y media. Les manifestó que el alto comisario de Marruecos le dió cuenta de los homenajes y consideraciones de que fué objeto por parte de los moros al llegar a Melilla y de los elogios que éstos hacen por la obra realizada allí por los españoles.

Manifestaciones del Sr. Dato

Madrid, 14.

El Sr. Dato recibió a los periodistas a las siete y media. Les manifestó que el alto comisario de Marruecos le dió cuenta de los homenajes y consideraciones de que fué objeto por parte de los moros al llegar a Melilla y de los elogios que éstos hacen por la obra realizada allí por los españoles.

También comunicó el general Jordana la satisfacción que le ha producido la visita a las escuelas. Dió el presidente cuenta de que en el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama del comandante general del Apostadero de Cartagena participando el torpedeamiento del vapor inglés «Yrbi», sin especificar detalles.

Anunció el Sr. Dato que a las diez y cuarto llegará a Madrid el Rey y que el marqués de Lema salió de San Sebastián en el primer expreso.

Mañana, a las seis de la tarde—dijo—celebrarán Consejo los ministros. Preguntó el Sr. Dato a los reporteros qué noticias tenían.

Respondió uno de ellos: El señor Villanueva está enfermo. Por cierto que se ha comentado mucho que estuviesen cerradas todas las secciones del Congreso coincidiendo con una reunión de diputados anunciada para mañana, a lo que respondió el señor Dato.

De eso no sé nada, pero allí no puede celebrarse reunión alguna sin dar previamente cuenta al presidente de la Cámara, por ser la única autoridad competente.

A nosotros, agregó, ministros y diputados, sólo cumple respetar la autoridad del presidente. Anunció que mañana recibirá a los periodistas una hora más tarde, por tener que asistir como padrino a la boda de una hija del general Milans del Bosch con su sobrino, capitán de artillería.

Un periodista aludió incidentalmente a la declaración del conde de Romanones, respondiendo el Sr. Dato: «Yo no me acuerdo. Pero ustedes recuerdan si planteó él la cuestión de confianza antes de disolver las Cortes?»

Por mi parte no creo necesario ahora plantear la cuestión de confianza, aparte de que yo siempre la tengo planteada; pues me parece que tengo acreditado con hechos que no retengo el poder ni eludo dejarlo, ni tampoco el gobierno sino en condiciones, con la pública dignidad necesaria, pero cuando llegue el caso, no necesitaré excitaciones de nadie.

Ya he dicho varias veces que no he pensado hasta ahora en la disolución de Cortes, y salvo algún suceso que surgiera y lo aconsejase, no pensamos en ello.

Todos ustedes verán que estamos realizando el programa que anunciamos desde el primer día, sin que tengamos ningún motivo para alterarlo.

Se extrañó de que se concediera importancia al Consejo de mañana y que se hablara de modificaciones ministeriales.

Ayer dije, agregó, que todos los ministros estamos unidos para servir al país.

El Consejo será interesante porque en él el ministro de Estado expondrá con todo género de detalles la situación de la política exterior.

El gobierno ha concedido el placet para el nuevo embajador de Francia, M. Thierry.

Antes de terminar esta incompleta reseña queremos testimoniar nuestro profundo agradecimiento al citado se-

EN MARRUECOS

Maniobras hispanófabas

Una nota oficiosa de Estado

En el Ministerio de Estado se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«El Ministerio de Estado cree preciso, para evitar el extravío de la opinión nacional y extranjera, ocuparse del telegrama dirigido recientemente dirigido al «Times» por su corresponsal en Tánger. La actitud de este señor con relación a España es bien conocida por cuantos siguen los asuntos marroquíes, y ninguna ocasión ha desaprovechado para combatir la política española en Africa, valiéndose de los medios que las circunstancias de cada momento podían ofrecerle. Repetidas muestras posee el Ministerio de Estado de esa actitud; pero debe señalar como la más singular y reciente el hecho de haber impreso poco ha Mr. Harris un libro o folleto, en el que, según referencias fidedignas, duramente se ataca a España y a su acción marroquí.

Este libro o folleto no ha sido puesto a la venta, sino repartido entre aquellas personas o elementos a los que el autor juzgó conveniente hacerlo llegar.

El agente diplomático de España en Tánger rogó hace más de dos meses a Mr. Harris que le proporcionase un ejemplar para que, en justa defensa, se pudiera responder a sus censuras e imputaciones, sin que su petición fuese atendida. Igual éxito han tenido otras gestiones del Ministerio de Estado; pero por las noticias que le han llegado y la resistencia de su autor a entregar dicha publicación, bien puede suponerse que se trata de un libelo contra nuestra nación y su acción en Africa.

En el telegrama a que antes se alude se dan por exactas especies que han sido debidamente rebatidas por el Gobierno español ante quien correspondía. Se presenta a las tribus y jefes marroquíes que se hallan en relación amistosa con España como instrumentos de una acción y propaganda contra Francia e Inglaterra, y se insinúa bien claramente que algunas autoridades españolas favorecen o cierran los ojos ante esa acción.

Demostrada la sincera y leal neutralidad de España, que se refleja en la zona marroquí sometida a su protectorado, huelga manifestar que por nuestras autoridades se impide todo acto atentatorio a la misma, se investiga por ellas el fundamento de toda denuncia que se formula, y repetidas pruebas tienen dadas de la eficacia de sus medidas para impedir todo acto que pueda producir, directo o indirectamente, perturbación en la zona vecina.

El Ministerio de Estado lamenta profundamente los trabajos dirigidos a sembrar la desconfianza en la opinión de países ligados a España por estrecha amistad, y no puede menos de señalar los esfuerzos de los enemigos de nuestra acción en Africa, y que contrariados, sin duda, por el éxito de la labor pacificadora que, a ejemplo de la seguida en la zona francesa por el ilustre general Lyautey, realiza España en la suya, pretenden rebajar los progresos de nuestra obra y presentar a las cabillas y jefes marroquíes afectos al Gobierno de S. A. el Jaltifa como enemigos de las naciones con las que nos unen en Marruecos especiales relaciones y convenios, y laborando contra ellas; tratase, por lo visto, de reemplazar con esta campaña reprobable la realizada hasta ahora para sostener la resistencia de esas mismas cabillas a la política de atracción y de paz del Gobierno español y del alto comisario, que recientemente, en su viaje a través de la zona desde Tetuán a Larache, ha podido comprobar el feliz resultado de sus esfuerzos.»

La felicitat dels petits

Fals concepte que dels petits tenen els grans.—Conseqüències fatals.—Mals de cap i preocupacions dels infants.—Cóm els grans fan patir d'esperit als petits.—Cóm aplanen i malmeten en comptes de guiar i estimular llur facultat de voler.

Jo recordo cóm, quan infant, m'indignava escoltant la gent gran en considerarse víctima de tots els mals de cap, preocupacions, sufriments i dificultats d'aquest món, ensems que atribuïa a la gent menuda totes les felicitats i felicitats. A voltes em reprimia i m'esforçava en trobar raó, però no ho conseguia. Adhuc suposant de veres real la victimitat de la qual se planyien, trobava sempre injusta mentida la felicitat als infants suposada dient-els-hi —massa sovint— «jvos altres rail!», «en aqueixa edat si que no hi ha pena ni glòria», i altres frases que negaven tot el mèrit de la lluita i paciència dels petits en adaptar-se a suportar l'ambient, les circumstancies i les imposicions, a que's veuen sotmesos i obligats.

Tant se rebel·lava mon esperit d'infant contra la propalada felicitat dels petits, vull dir, contra la creencia general d'una felicitat que jo veia mentida, que mon propòsit d'observar i comparar l'estat de felicitat dels diferents períodes de l'edat ha perdurat en mi, i, avui, desmentint del romanticisme que fa semblar i pensar que «todo tiempo pasado fué mejor» haig d'afirmar amb tota la força de la realitat, de la veritat fidelment experimentada, observada, i qu'are anem a analitzar, que la felicitat de la infantesa es un mite, una faula, que no més pod servir per a despreocupar-nos amb greu penill per a la salut del cos i de l'esperit dels homes de demà, perdent de vista la realitat viva i trista dels infants i amb enganyosa il·lusió esquivar el deure de millorar-la i evitar tots els mals que resulten de son estat actual. Es una falsa idea que's formen els grans per tal de defugir la responsabilitat i preocupació i tasca de millorar les condicions, sobre tot higièniques i educatives, de la infantesa.

Els infants tenen mals i fatalitats i sufriments que, per a ells, són tan grans com per a nosaltres les nostres preocupacions i penes. En la meua indignació d'infant jo pensava, quan me veia atribuïda una envejable felicitat: vosaltres si que ho sou de felicitat, els grans, que teniu la més desitjada de les nostres aspiracions: la llibertat; podeu tenir mals de cap, però no poden pas ésser tan terribles com els nostres, de renyiments i baralles amb companys, imprecacions i càstigs dels mestres, no poder aprendre certes lliçons; les meves preocupacions per resistir-se la meua reflexió i admetre la veritat,—que, perquè sou grans voleu imposar, i jo no comprendria per quina finalitat volen simular i dissimular,—de tantes coses.

Recordo el que jo patia no podent ésser gran; i tenia com un torment punyent el dubte de no poder-hi arribar mai, de tant que desitjava veure com era fàcil o difícil la situació dels grans en fer oreure i imposar obediència als petits, amb raó o sense, amb carta blanca de trobar i tirar-los-hi en cara tots els defectes o faltes que tenen o els hi atribueixen, sofocant-los, avergonyint-los davant de persones grans i desconegudes.

Els infants pateixen enuïtj, avoriment, impaciència, rabia, insuficiència, no poden dir re, ni fer re, ni atrejar re, ni preguntar re, ni tocar re, ni anar enllò, perquè sempre són massa petits! No saben, ni poden, ni deuen mai! I sempre han de menjar, i tocar, i anar, i dir, i fer tot el que'ls manen i han de poder i voler i deuen quan se'ls hi mana! I no's poden esbravar mai! Han d'ofegar-se tots els impulsos espontanis, s'han de negar i anul·lar la voluntat, l'iniciativa pròpia i la curiositat pròpia i han de tenir gust i ganes de fer tot el que'ls grans volen per egoisme, caprici o mal humor! Això és felicitat?—No

escarnim als petits, perque, adhoc aquesta desgracia tenen: no poden defensar-se!

I, finalment, no están exposats els petits, com els grans al menys, al fret, a la calor, a les malalties i a totes les altres susceptibilitats i necessitats físiques, a la mort inclús?

En un pròxim article tractarem especialment la felicitat (?) dels petits a l'escola.

DELFI DALMAU

NOTICIAS

locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Dia 15

Barómetro a O.º y al nivel del mar, mañana, 763.98 milímetros.—Id. tarde 765.52.—Temperatura normal, mañana, 11.6.—Id. tarde, 16.7.—Id. máxima al sol, 23.6.—Id. id. a la sombra 18.5.—Id. mínima reflector, 7.5.—Id. id. a la sombra, 18.8.—Oscilación, 5.1.—Dirección de viento, O.N.O.—Id. tar., O.N.O.—Velocidad en 24 horas, 173 kilm.—Estado del cielo mañana, casi cubierto.—Id. tarde, casi cubierto.—Nubes cantidad: mañana, 0.8.—tarde, 0.9.—clase: mañana, C.S.—Id. tarde C.S.N.—Humedad relativa, mañana, 65.—Id. tarde, 41.—Agua evaporada en 24 horas, 5.1.—Lluvia, en 24 hs., 0.0.

EN EL AYUNTAMIENTO

Por haber tenido que cumplir otras obligaciones, ayer no pudo asistir a la sesión el redactor de este diario encargado de escribir las reseñas, pero por referencias de uno de los señores concejales presentes, persona fidedigna por todos conceptos, sabemos que se produjeron varios incidentes lamentabilísimos, impropios del prestigio de la Corporación, por la intemperancia y apasionamiento arrebatado de los elementos turbulentos del Consistorio.

Asistieron a la sesión los Sres. Virgili, Salvadó, Nadal, Ollé, Armengol, Martorell, Vallhonrat, Sugrañes, Cavallé, Loperena, Vallvé y Lliteras. Por delegación del señor alcalde, que no pudo concurrir, y en ausencia de los tenientes primero y segundo de alcalde, tocaba presidir al tercer teniente Sr. Armengol, pero el Sr. Loperena trató de oponerse, alegando que hallándose el encargado interinamente del primer distrito, por disfrutar de licencia el Sr. Orovio, le asistía mayor derecho a ocupar el sillón presidencial.

El Sr. Armengol y con él varios concejales, replicaron que el hecho de estar un concejal encargado accidentalmente de un distrito no le facultaba para presidir las sesiones, ya que este cargo se ejerce por delegación del alcalde; invirtiéndose largo rato en estas discusiones.

Por fin el Sr. Armengol se impuso y ordenó que el señor secretario diera lectura del acta de la anterior.

Un señor concejal, pidió algunos dictámenes aprobados en la sesión última a lo que accedió la presidencia, pero al impugnarlos el Sr. Cavallé, hubo de manifestarle el presidente que no se podían discutir asuntos sobre los cuales había recaído acuerdo. Como el Sr. Cavallé insistiera, fué llamado al orden y últimamente requerido para que abandonara el salón, a lo que se negó el referido señor concejal. El Sr. Armengol dispuso que constara en acta el incidente.

En esto el Sr. Vallvé se cruzó de palabras con el Sr. Nadal, que ocupaba un asiento al lado del presidente, y tomando aquél el tintero de la mesa lo arrojó contra el Sr. Nadal, teniendo éste, según las citadas referencias, que ladear rápidamente el cuerpo para evitar el golpe. Después del tintero tiró el Sr. Vallvé cuantos objetos estaban sobre la mesa, incluso la campanilla, armándose el escándalo que es de suponer.

El señor presidente en vista del cariz que tomaba la cosa, hizo aprobar el acta y levantó inmediatamente la sesión, disponiendo que de lo ocurrido se diera cuenta al Juzgado y trasladándose personalmente al Gobierno civil para enterar al Sr. Montjiu de los sucesos que dejamos reseñados.

A las once terminó el vergonzoso espectáculo, de forma que durante hora y media no se hizo otra cosa que interrumpir, vocear, insultarse y convertir el salón consistorial en campo de agramante.

El presidente fué alcanzado por las salpicaduras de los tinteros y el señor Salvadó recibió un golpe en el cuello producido por uno de los objetos metálicos.

Creemos que es llegada la hora de que las autoridades tomen energicas medidas que eviten las proximidades de lenguaje y demás demasías de los levantiscos, ya que de continuar las

cosas como hasta aquí no será extraño que cualquier día tengamos que lamentar alguna desgracia.

Los hermanos Sres. Puig y Vallés han invitado a comer hoy en su finca a los Excmos. Sres. Arzobispo, Gobernador civil y Alcalde.

El domingo a las seis de la mañana salieron a pasear en un bote el piloto y el maquinista del vapor danés «Tomsk», a los cuales empujó el viento llevándolos a muchas millas de la costa. En vista de que no regresaban, en la tarde de ayer efectuaron una exploración en otra embarcación varios tripulantes del citado buque, teniendo la suerte de encontrar a sus compañeros si bien en estado lamentable, debido a no haber comido desde que partieron. El torpedero número 5 que acertó a pasar se hizo cargo de todos los mencionados tripulantes, conduciéndolos al puerto.

La festividad de Santa Teresa se celebró con extraordinaria solemnidad y asistencia de fieles en las iglesias del Carmen, San Miguel, Monjas Descalzas y Terciarias Descalzas.

En el primero de los citados templos terminó el triduo, habiendo distribuido la comunión el Sr. Arzobispo, quien asistió asimismo a la función de la tarde en la que predicó el P. Aguilera.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Pagamos los cupones de vencimiento 1.º de octubre y demás empresas y sociedades.

Se ha recibido en este Gobierno civil una comunicación de la Alcaldía de Riudoms dando cuenta de que el sábado último se derrumbó parte del tejado de aquellas Casas Consistoriales, cuyas dependencias se hallan, a causa de ello, infranqueables.

No expresa el comunicado en qué circunstancias ocurrió el derrumbamiento. Solamente designa que no hubo que lamentar desgracias personales.

Después de asistir a las maniobras realizadas en Valdemoro, ha regresado a esta plaza el coronel del regimiento de Almansa, D. Juan Jimeno.

Es grande la actividad que reina en los talleres de la CASA MALE en la construcción de los célebres Gabanes para Caballero y Niño para la próxima temporada de Invierno.

Nuestro paisano D. Guillermo Virgili tomará posesión de la Intervención de la Mancomunidad el día primero de noviembre.

Hoy a las diez el opositor doctor Viñas predicará en la Catedral su homilía, que versará sobre el capítulo XVII de San Mateo, y a las once dirá la suya sobre el capítulo XXVI del mismo Evangelio el Dr. Sabaté.

Mañana predicarán los Dres. Palau y Sangenis.

El jueves tendrá lugar para todos los opositores el ejercicio escrito, que será el último.

Durante la última semana se han embarcado en este puerto 1.585 bocoyes de vino.

MUGICA.—Médico-Dentista. Consulta de 10 a 5.—Calle Nao, 13.3.

En la iglesia del convento de las Hermanas Terciarias del Carmen de esta capital, el domingo a las 12, contrajo matrimonio nuestro particular amigo D. Pedro Llauredó Patau, con la bella señorita D.ª Teresa Guinovart Vela, apadrinando al novio, don José López Bertrán del comercio de esta ciudad, y D. José Esteve Gabriell, ingeniero de Barcelona, por parte de la novia.

Fué celebrante y pronunció una plática apropiada el M. E. canónico doctor D. Ramón Sensada.

Durante la misa, se cantaron escogidos motetes, resultando una fiesta muy solemne.

El altar estaba espléndidamente adornado de flores e iluminado con profusión. Terminado el acto se dirigieron todos los invitados al hotel de Europa, en donde les fué servido un espléndido lunch.

Damos a los desposados nuestro parabien y les deseamos una interminable felicidad.

A. ARTAL Médico oculista. R. Castellar, 27.1

En la tarde de ayer tuvo lugar el sepelio de la malograda niña Adelaida Viñas Montagut, hija del conserje del Gobierno civil D. Enrique.

Figuraban en la presidencia del duelo, detrás de la que seguía numeroso cortejo, el padre de la finada, el secretario del Gobierno civil D. Rafael Afán de Ribera, el director del Asilo de San José y varios individuos de la familia.

La CASA MALE entregará trabajo a cuantos operarios del ramo de Sastriería lo deseen, tanto a jornal como a domicilio.

El domingo salieron para Madrid varios diputados y senadores catalanes que se proponían asistir a la sesión de la primera ponencia de la Asamblea de parlamentarios, que estaba convocada para reunirse ayer, en una de las sesiones del Congreso.

La Asamblea forestal, reunida en Madrid, ha dirigido un afectuoso telegrama de saludo a D. Rafael Puig y Vallés, venerable instaurador de la fiesta del árbol, quien ha contestado agradeciendo el saludo.

Casa «Coca» mesasycamas, gubaperchas, linoleums, Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y de viaje.—Conde de Rius, 7.

Después de permanecer una temporada en Millá, ha regresado a Barcelona el abogado D. Francisco Miquel de Veciana.

Copiamos del Correo Catalán: «Nuestro Padre Santo, atendiendo a las súplicas de sus fieles de Cervera, donde hace cerca tres años se cometió el horrendo y sacrilego robo del Santo Misterio, su venerada reliquia, en su bondad inagotable y como testimonio de su especial estima para los hijos de aquella católica ciudad terridana, ha tenido a bien ceder para su culto y veneración un sacrosanto Lignum Crucis, que ha cabido la honra de ser el primero en besar, al hijo de dicha población D. José Fabregat Condómines, en la Nunciatura Apostólica de Madrid, donde fué cariñosa y paternalmente recibido por el Emmo. señor Nuncio el día 10 del actual.»

Optica.—Herniados. Véase la 4.ª plana. El sábado profesaron en el Convento de las Cammelitas de esta ciudad, nueve Hermanas. Predicó el canónigo Dr. D. Ramón Sensada. Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Tortosa D. Juan Bautista Foguet. ASAMBLEA NACIONAL DE FERROCARRILES. A petición de gran número de personas y entidades que desean prestar su cooperación a los trabajos de esta Asamblea, ha sido acordado su aplazamiento para el próximo mes de enero, en cuyos días 20 al 27 se celebrará tan importante acto. La comisión organizadora cuenta con ofrecimientos de muy interesantes trabajos y espera mayores cooperaciones que contribuyan a dar un paso decisivo en estudio tan fundamental para nuestra economía como el que se refiere a la apremiante política ferroviaria que España debe seguir. El Comité permanente de los Congresos de Economía Nacional, encargado de la organización de la Asamblea, ha trasladado su oficina a la calle de San Bernardo, 2, Madrid, a donde podrán dirigirse todos aquellos que desean alguna información o inscribirse como asambleístas. Se ha publicado y pronto será repartido entre los congresistas y puesto a la venta, el libro resumen de los trabajos del II Congreso de Economía Nacional que constituye un interesante volumen de 680 páginas, en el que se reproducen íntegramente todos los trabajos presentados, las conclusiones adoptadas y los discursos pronunciados en las sesiones inaugural y de clausura, contiene asimismo el extracto de las actas de las numerosas sesiones celebradas. LA INMERSION DE LOS SUBMARINOS. El submarino, para sumergirse, debe inundar una serie de compartimientos (cuatro en el tipo A español) que lo dejan semisumergido, con el agua lamiendo la cubierta o sea con la to-

recilla fuera solamente. Estos compartimientos se llaman dobles fondos.

Para anular la flotabilidad que resta, se llena asimismo de agua un compartimiento central llamado caja de compensación. En los extremos del buque, existen dos tanques, llamados trimenes de proa o de popa, que sirven con su inundación, más o menos parcial, para hacer oscilar al buque, como una balanza, hasta lograr su horizontabilidad bajo el agua.

Las demás operaciones que hay que practicar para conservar su horizontabilidad y un nivel de agua determinado, y los datos que debe tener presentes el comandante, se especifican en un artículo, primero de una serie que, sobre los submarinos, principia a publicar en el n.º 197 de la revista Ibérica D. Mateo Miñe, segundo comandante del submarino español «A-1». Las fotografías que acompañan al artículo son vivamente interesantes y nuevas.

En este mismo número de Ibérica el sabio naturalista P. Longinos Navás, da cuenta de sus excursiones durante el pasado verano que han sido fecundas para la Ciencia, pues ha podido recoger más de doce especies nuevas de neurópteros. Gracias a los trabajos de éste y otros distinguidos naturalistas, España nada tiene que envidiar a las demás naciones en los neurópteros y otros órdenes, pues por la rareza y riqueza de sus especies va nuestra patria a la cabeza de todas ellas.

En la citada revista se publica además la conclusión del interesantísimo estudio sobre el esfuerzo alemán en la fabricación de las materias nitrogenadas, el cual constituye una página brillantísima de la industria química genmánica.

MILITARES

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 15

A partir del día de mañana la tropa vestirá el traje de paño quedando los jefes de los cuerpos y unidades facultados para disponer el uso del traje o pantalón de kaki en los ejercicios doctrinales.

Lo que de O. de S. E. se publica en la de la plaza de hoy para su cumplimiento.—El teniente coronel jefe de E. M.—Juan Díaz Carvia.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones, comandante don Francisco Azañón.

Parada y vigilancia, Almansa. Hospital y provisiones, 2.º capitán de Luchana.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Victor III p., Ambrosio, Florentino, Gerardo, Saturno.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Eduvigis, Victor, Florencio obs., Alejandro, B. Margarita M. Alacoque vg.

APOSTOLADO DE LA ORACION

(Aprobada y bendecida por Su Santidad) Intención general para octubre

El Apostolado de la Oración en la juventud.

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que el Apostolado de la Oración arraigue y prospere en la juventud.

Resolución apostólica

Promover cuanto se pueda en la juventud el Apostolado de la Oración.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen, en las M. Descalzas.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de las Descalzas, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Mañana empiezan en la Trinidad.

San Juan.—Durante la misa de ocho empieza la Novena de San Rafael.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 14.

Anuncios oficiales.—Se publica un anuncio de subastas de palmito en las casas consistoriales de Tivenys y de Tortosa.—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Tortosa en el mes de julio de 1917.—Vacantes de concejales.—La alcaldía de Mora de Ebro publica el nombre de un nuevo concejal, y la de Benisanet varios repartos y el padrón de cédulas personales.

Providencias judiciales.—Edicto del juzgado de Vendrel sacando a pública subasta, por segunda vez una finca embargada.—Cédula-edicto del juez municipal de Cherta.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIDOS

Ninguno.

FALLECIDOS

eFernando Güell Ribas, Beneficencia, (5 meses).—Emilio Andreu Torredell, Hospital civil, (21 años).

MATRIMONIOS

Pedro Llauredó Patau, con Teresa Guinovart Vela.—José Hernández Puyles, con Josefa Montané Ferré.

MARITIMAS

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Entradas:

Vapor «Andalucía», laudes «Africa», «Momsianell» y el torpedero d.º 14.

Salidas:

Vapor «Araña», laud «Santa Maria» y el torpedero n.º 14

REGIONALES

El gobernador civil de Barcelona ha ordenado que, a partir de ayer queden cerrados a las tres de la mañana los cafés conciertos y demás lugares de diversión donde las cenas se prolongaban a veces hasta las cinco o las seis de la mañana.

—S—

En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Sabadell se celebró anteayer el solemne acto de descubrir la lápida dedicada al notable publicista católico, Dr. D. Félix Sardá y Salvany, con el propósito de perpetuar su recuerdo.

Se encargó de leer la correspondiente biografía y semblanza D. Manuel Ribot y Serra.

NACIONALES

COMENTARIOS POLITICOS

Telegrafían de la corte: «Se decía esta tarde en el Congreso que en el domicilio del señor Maura había celebrado éste una conferencia con el señor Rodríguez San Pedro, y que el señor La Cierva había conferenciado con el marqués de Alhucemas.»

En el Congreso se daban soluciones para todos los gustos. Un diputado, amigo íntimo de uno de los supuestos ministros, aseguraba lo siguiente:

La solución está acordada, y difícilmente podrá modificarla una gestión, sea de quien sea; consiste en la salida del señor Sánchez Guerra y otros ministros, reorganizándose el gabinete del siguiente modo: Estado, marqués de Lema; Gobernación, el Sr. González Besada; Guerra, general Arizón; Marina, el Sr. Sánchez de Toca; Hacienda, el Sr. Bugallal; Fomento, el Sr. La Cierva; Gracia y Justicia, el Sr. Burgos, e Instrucción pública, el Sr. Canals.

EL BANCO DE EXPORTACION

Interrogado el ministro de Fomento sobre la creación de un Banco de Exportación, ha dicho lo siguiente:

Problema es éste del auxilio a la exportación que ha ocupado mi atención antes de ahora, como puede verse en mis trabajos y revistas, y hasta en volúmenes por mí publicados.

Con la vehemencia que me caracteriza en el servicio del país, he procurado llevar a la práctica ideas útiles admitidas por todos.

Ahora se trata de crear un Banco análogo al Banco agrícola que se encuentra en trámite de constitución, pero en vez de llamarlo Banco, se titulará Institución, porque a más de la sección bancaria tendrá otra gestora encargada de investigaciones comerciales y de todo lo relativo a la exportación.

El expediente, ultimado ya, pienso llevarlo a uno de los primeros Consejos de ministros, a fin de robustecerlo con la opinión de mis compañeros de gabinete.

El capital de la nueva entidad oficial se obtendrá por el procedimiento de suscripción entre los establecimientos oficiales y particulares.

REFORMAS DE HACIENDA

Las reformas en el personal de Hacienda aprobadas por el Consejo, cuyo decreto firmará el Rey en breve, disponen, entre otras cosas, la supresión de la categoría de aspirantes, ascendiéndoles a oficiales quintos a partir de la fecha del decreto, con derecho a obtener el sueldo correspondiente.



DOÑA CARMEN VIRGILI ALBORNÁ

FALLECIÓ CRISTIANAMENTE EL DIA 13 DEL CORRIENTE

E. P. D.

Sus afligidos esposo don Ricardo Nogués, hijos Gualberto, Carmen y Mercedes, madre Carmen Alborná, hermano don Guillermo, hermana política doña Elvira y demás familia, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y les agradecerán asistan a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana miércoles, a las diez y media de la misma, en la parroquial iglesia de San Francisco.

Tarragona, 16 de octubre de 1917

No se invita particularmente

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

diente al ascenso, a medida que vayan ocupando las vacantes que en dicha clase de oficiales quintos se producen.

Como se desea que ello se efectúe con la mayor rapidez posible, se suspende el ingreso por oposición hasta tanto que haya entrado en el disfrute del haber de oficial quinto el último de los actuales aspirantes.

El tiempo en que podrá realizarse esto no puede precisarse, porque habría que saberse las vacantes que puedan producirse, pero puede decirse que la mitad del crédito de amortización, con arreglo al decreto de 3 de marzo último, se aplicará a ello.

Se establece en el proyecto la creación de la escala única, con lo que se tiende a hacer posible el ascenso de una clase a otra, en la misma provincia en que se sirve, siempre que el servicio no sufra por ello detrimento.

Se procura en el decreto facilitar el ascenso de los oficiales quintos, tendiéndose también con ello a la supresión de los sueldos pequeños.

Respecto de los ascensos se establece que sean por antigüedad, suprimiéndose los que se concedían para destinarlos a servicios de confianza, pues los que obtengan ascensos en esa forma no podrán percibir el sueldo correspondiente hasta que les corresponda por absoluta antigüedad.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Cumpliendo la sentencia dictada por los tribunales militares, el ministro ha firmado la oportuna Real orden disponiendo que el catedrático de la Universidad Central D. Juan Besteiro sea dado de baja en el escalafón de catedráticos y se declare vacante la cátedra de Lógica fundamental que venía desempeñando en dicho centro.

Se ha firmado una Real orden disponiendo que los sueldos vacantes en resulta de las oposiciones restringidas, últimamente aprobadas, que aun no han sido comunicados por las secciones administrativas de primera enseñanza, se otorguen a ascenso.

NUEVO OBISPO

La Santa Sede ha designado para obispo administrador de la diócesis de Barbastro, al canónigo doctoral de la Catedral, de Almería don Emilio Jiménez Pérez.

STOCK DE ORO

El stock oro en los principales Bancos europeos es así:

Francia, 5.321 millones de pesetas; Rusia, 3.448; Alemania, 3.005; España, 1.940; Holanda, 1.395; Inglaterra, 1.377; Italia, 835; Rumanía, 493; Suiza, 286, y Dinamarca, 272.

REPARTO DE UN PREMIO

En el pueblo de Santofia se ha efectuado el reparto de las mil pesetas entregadas por la embajada francesa para premiar a los tripulantes de una pequeña barca que prestaron auxilios a los del buque francés «Linotipe» que fué torpedeado por un submarino.

NUEVO EMBAJADOR

DE FRANCIA

El marqués de Lema comunicó anteayer a los periodistas que era ya oficial el nombramiento del señor Thierry para embajador de Francia en España.

Manifestó que lamentaba el cese del Sr. Geoffroy, a quien conocía de mucho tiempo y que tenía un carácter afable.

Espero—añadió—que el nuevo embajador hará cuanto pueda para es-

trechar, si posible, las relaciones entre ambos países.

CUATRO MIL MAQUINAS

Ha entrado en Santander el vapor inglés «Lermann», que conduce cuatro mil máquinas de coser.

EXTRANJERO

DESEMBARCO DE LOS ALEMANES

Petrogrado.—Los alemanes han desembarcado en las islas de Desel y Dago.

NUEVO MINISTERIO

Ottawa.—El nuevo gabinete ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidencia y Negocios extranjeros, sir Borden; Guerra, general Newburg; Transportes, sir Kemp; Inmigración, Calder; Aduanas, Sften; Agricultura, Crear; presidente del Consejo privado, Rowel; Comunicaciones, Reid; Minas, Barrel.

FALLECIMIENTO DEL DUQUE DE WURTEMBERG

Amsterdam, 13.—Dicen de Stuttgart que ha fallecido a los 79 años de edad, el duque Felipe de Wurtemberg, jefe de la familia real.

TELEGRAMA DE HINDENBURG

Amsterdam, 13.—En el telegrama dirigido a la cámara nacional de comercio de Alemania, el mariscal Hindenburg dice:

«Alemania ha llegado a ser una gran potencia merced a su industria y a su comercio. La rivalidad de Inglaterra nos ha puesto el sable en la mano y nos ha cerrado la puerta del comercio internacional; pero ahora Inglaterra probará el filo de nuestra espada hasta que perezca.

Conservad siempre abiertas para todos las puertas del comercio internacional.»

CIERRE DE BOLSA

Cambios del día 15

BOLSA DE MADRID

Interior contado.	75.35
Idem fin mes.	75.50
Idem fin próximo.	00.00
Amortizable 5 por 100.	94.60
Amortizable 4 por 100.	85.50
Acciones Banco de España.	477.00
Tabacaleras.	287.00
Exterior.	83.60
Francos.	74.70
Libras.	20.50
Banco Español Río de la Plata.	243.00
Cédulas Hipotecarias	98.00

COTIZACION OFICIAL

de la Bolsa de Comercio de Barcelona

15 octubre 1917.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris, cheque, 74.80.

Londres, cheque, 20.58

EFFECTOS PUBLICOS ESPAÑOLES

DEUDAS	Contado
Interior emis. serie A 1908	76.35
» » B.	76.30
» » C.	76.20
» » D.	75.50
» » E.	00.00
» » F.	00.00
» » G y H.	76.00
diferentes series.	00.00
Perpetua 4 ext. (estap.) s. A.	84.40
» s. B.	84.25

» s. C.	84.15
» s. D.	84.10
» s. E.	83.80
» s. F.	83.80
» s. G. y H.	84.75
Amortizable s. A. 4 por 100	00.00
» s. B. 4 » »	00.00
Amort. diferent. s. 4 » »	00.00
Amortizable s. A. 5 » »	95.75
» s. B. 5 » »	95.10
» s. C. 5 » »	94.90
» s. D. 5 » »	00.00
» s. E. 5 » »	00.00
» s. F. 5 » »	00.00

TELEGRAMAS

Madrid, 15.

Regreso de la corte

A las 10-12 de la mañana llegó el tren especial en el que han regresado de San Sebastián los Reyes, el príncipe de Asturias y los infantitos.

Tributó honores a los Reyes en el andén una compañía del regimiento infantería de León con bandera y música. El Rey, acompañado del capitán general, revisó la fuerza que luego desfilaron en columna de honor.

El Rey conversó brevemente con el Sr. Dato, a quien dijo que fuera a Palacio a despachar con él.

También el Monarca habló unos breves momentos con el conde de Romanones, que al separarse de D. Alfonso fué abordado por los periodistas, que le preguntaron cuándo iba a ir a Palacio.

El conde contestó: Sí, ya iré, allá para el 23 de enero a felicitar al Rey.

El general Luque, que se hallaba próximo, al oírlo, exclamó: Lo que acaba de decir el conde es indicio de que no habrá consultas.

Al llegar los Reyes a Palacio fueron recibidos en el zaguán de la puerta del Príncipe, por los jefes y empleados palatinos, ayudantes de la Casa Militar de S. M., jefes y oficiales de la escolta real y del cuerpo de alabarderos.

El jefe del Gobierno

El Sr. Dato fué a Palacio a despachar con el Rey poco antes de las doce. Desde allí fué el presidente a la boda de su sobrino con la hija del general Milans del Bosch, ceremonia en la que ha actuado de padrino.

A la una y media de la tarde llegó a la Presidencia el Sr. Dato y dijo a los periodistas que había despachado extensamente con el Rey, habiéndole dado cuenta de las últimas noticias.

Añadió que ya desde mañana reanudarán los ministros el despacho con el Rey y que éste presidirá el jueves un Consejo de ministros.

Terminó diciendo que de provincias no había ninguna noticia de interés.

Regreso de Lema

El expreso de San Sebastián en que regresaba a Madrid el ministro de Estado llegó con tres horas de retraso.

En la estación esperaban al marqués de Lema el subsecretario y alto personal del ministerio de Estado.

De Gobernación

Al recibir el Sr. Sánchez Guerra a los periodistas le preguntaron éstos si se celebraría en el Congreso la anunciada reunión de Parlamentarios.

Contestó el ministro que no sabía nada, pues esto era incumbencia del presidente de la Cámara, que era el dueño de la misma.

Doctor LUIS TORRENTS

OIDO, GARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA: Todos los domingos de 9 a 12.—Rambla de Castelar, 30, 1.º

EN BARCELONA—Consulta: de 3 a 6.—Festivos: de 9 a 11.—Rambla de Cataluña, 75, principal.

De Fomento

El vizconde de Eza nos ha dicho que ayer salieron de Asturias, por tierra, 2,816 toneladas de carbón, y que este servicio va normalizándose, lo mismo que el de transportes por mar, pero que todavía quiere que se intensifique, pues no se conforma con esta proporción.

Luego dijo que en Madrid hay muchos obreros que piden trabajo y que, en cambio, en otros lugares faltan brazos.

Se reúnen los parlamentarios

En una de las dependencias del Congreso se han reunido las ponencias segunda y tercera de la Asamblea parlamentaria.

LA GUERRA

Parte alemán del día 14

Nauen, 15.

Oriente: Después de bien meditada preparación ha dado principio en perfecta colaboración del ejército y de la marina, una empresa contra la isla Oesel. Ilave del golfo de Riga.

Después de un gran dragado de minas en aguas de Curlandia, fueron cañoneadas el día 12 las fortificaciones rusas de Soerbe, cerca de la bahía de Kielkondantagga y del estrecho de Amsalu. Después de haber reducido al silencio a las baterías enemigas, se efectuó un desembarco de tropas.

En esta acción de acompañar a la flota de transporte a través de la zona minada rusa, han dado pruebas las fuerzas navales de elevado espíritu de iniciativa y poder. Esta primera fase se realizó sin ninguna pérdida de buque.

Las tropas desembarcadas en la bahía de Taggo, en la costa Noroeste de la isla, han vencido la resistencia rusa y avanzan hacia el Sudeste.

Zerol, en la punta Sur de la península Scorbe y Arensburg, capital de la isla Cesel, está ardiendo.

Del día 15

Koenigswusterhausen, 15.

Frente oriental: En la isla de Oesel han sido alcanzados rápidos progresos. En un violento empuje hacia delante, nuestros regimientos de infantería y nuestros ciclistas se arrojan repetidas veces, sin esperar la llegada de la artillería, contra el enemigo donde éste ofrecía resistencia. La península Svorse fué cerrada desde el Norte, mientras que el fuego de nuestros buques detuvo el de las baterías de tierra. Estamos ante Arensburg incendiado y avanzamos en la parte Este de la isla hacia cuya costa Este se retiran rápidamente las fuerzas rusas para escaparse por el dique que une la isla Oeseld con la isla Mon. Nuestros torpederos han penetrado en el sitio de minas entre la isla Oesel y Doge, rechazando en repetidos combates las fuerzas de combate rusas en el estrecho de Moon.

Del frente terrestre ruso y de Rumanía no se señalan operaciones de importancia.

Frente de Macedonia: No ha cambiado la situación.

Parte francés

París, 15.

El comunicado oficial francés de la tarde dice lo siguiente:

En todo el frente del Aisne, la actividad de las dos artillerías se ha mantenido muy viva en la región de las planicies entre Ailles y Craonne.

En la Champagne los franceses efectuaron un golpe de mano en las líneas alemanas al Este de Maisone de Champagne, regresando con prisioneros.

En la orilla derecha del Mosa acciones violentas de artillería al Norte de la altura 344.

En el resto del frente no ha cambiado la situación.

Aviación: Aviones alemanes bombardearon la ciudad de Dunkerque. No se señalan víctimas entre la población civil.

Parte oficial ruso

Poldhu, 14.

El comunicado oficial ruso dice que el enemigo no está aún en completa posesión de la isla Oesel. Continúa la lucha, pero los alemanes empujan a los rusos.

Durante el desembarco de las tropas alemanas en la isla Oesel, los buques de guerra alemanes bombardearon la isla Dago. Cuatro torpederos dispararon sobre las baterías rusas de dicha isla. Después del cañoneo desembarcó un pequeño contingente alemán que tuvo que embarcar de nuevo apresuradamente. Los buques de guerra rusos sostienen afortunados combates, impidiendo la entrada a los buques alemanes en aguas del golfo de Finlandia.

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez,

BILLAR DE CARAMBOLAS

Se vende uno casi nuevo Para informarse calle de Llovera, 54, Relojería.—Reus.

Casa en venta

Cuartel Este núm. 62. Linda con la carretera de Barcelona. Corrales y primer piso. Razón Apodaca, núm. 21, tienda.

SE COMPRA

Hierro viejo de toda clase, maquinaria, desperdicios de latón, cobre, zinc, plomo, cristal, muebles, maderas usadas, papel y botellas vacías.

Antonio Rovira, Rebollado, 3 y 5. Nota.—Dando aviso se pasa a tratar a domicilio.

